

Barcelone le 18 novembre 1932.

AU SÉCRÉTARIAT INTERNATIONAL

DE L'OPPOSITION COMMUNISTE DE GAUCHE.

B e r l i n .

Chers camarades,

Dans sa dernière réunion, tenue à Madrid les 30 et 31 octobre et 1^{er} novembre, la Comité Central de la Gauche Communiste Espagnole examina attentivement la situation créée dans ses rapports avec le Secrétariat International.

Le Comité Central avait à examiner les trois questions fondamentales suivantes: 1) La position de la Gauche Communiste Espagnole vis-à-vis de la Conférence Internationale; 2) l'invitation faite au camarade Lacroix de comparaître devant la Commission Internationale à Bruxelles pour y répondre des lettres envoyées par lui au S.I.; 3) La proposition du S.I. de publier sur "Comunismo" un article contre Mill, que l'on nous remettait.

En ce qui concerne la conférence internationale le C.C. ratifia entièrement la position adoptée par notre organisation dans sa dernière conférence nationale. Etant donné que la cam.Lacroix, dans ses lettres au S.I. ne faisait qu'interpréter le point de vue de l'opposition espagnole, le C.C. jugea que le ton employé par le cam.Lacroix dans ses lettres n'ayant rien à voir avec le fond de la question, il n'avait pas à comparaître devant la Commission de Contrôle.

Si la position de Lacroix dans cette question était condamnable, la C.C. se solidariserait avec lui et réclamait d'être jugé collectivement. D'ailleurs, le voyage à Bruxelles exigeait des frais que si le S.I. était prêt à couvrir, il était préférable d'en consacrer le montant à aider économiquement l'opposition espagnole, qui lutte avec des terribles difficultés. Finalement, si le S.I. jugeait que le cam.Lacroix ne représentait pas notre organisation et qu'il agissait à titre purement personnel, nous, de notre côté, estimions que le S.I. de par sa composition, n'avait pas l'autorité suffisante pour juger aucun membre responsable de l'organisation. La convocation de la conférence internationale et la désignation régulière d'un S.I. responsable, méritant la confiance de l'Opposition Internationale, c'est le seul moyen d'éviter bien des conflits et des situations fausses.

L'article contre Mill nous n'avons pas jugé possible de le publier sans contrôler préalablement le fond des accusations lancées contre lui. La triste expérience du stalinisme nous contraint à être extrêmement prudents à cet égard. Nous ne doutons pas de la bonne foi de l'auteur de l'article, mais nous avons des motifs fondés pour croire à une fausse information fournie avec le désir de discréditer, par tous les moyens, l'adversaire. Nous ne nous solidarisons pas, bien entendu, avec Mill, s'il a capitulé devant le stalinisme, mais nous ne voudrions tomber, pour rien du monde, dans l'emploi des méthodes chères aux stalinistes: la calomnie pour détruire l'adversaire. D'ailleurs, la capitulation de Mill nous ne la considérons que comme une conséquence directe du mauvais régime intérieur de la Ligue Française et de notre organisation internationale. Lorsque des cas pareils se produisent il faut se demander avant tout s'il était possible de les éviter, et dans ce cas concret, nous croyons qu'il était possible de conserver Mill dans nos rangs, comme nous croyons qu'il était possible d'y conserver d'autres camarades qui nous ont quitté. Finalement, à notre avis il ne faut pas donner à ce cas une plus grande importance de celle qu'il a en réalité. Mill nous quitte; il n'est pas le premier de le faire; il ne sera pas le dernier. Nous poursuivrons notre lutte acharnée contre le centrisme, notre tâche de redressement du mou-

vement communiste international. Avec Mill, le stalinisme ne fera pas une grande acquisition. Il sera dans le ~~centrisme~~ ce qu'il était dans l'opposition lorsqu'il était investi de la plus grande autorité par le S.I.: un petit bureaucrate sans élan, qui servira loyalement ses nouveaux maîtres comme il avait servi l'opposition. Donner plus d'importance à ce cas, nous le jugeons exagéré. En ce qui concerne les camarades de notre organisation, il n'y auraient à apprendre rien, par son insignifiance.

Salutations communistes

POUR LE C.C. de la
GAUCHE COMMUNISTE ESPAGNOLE



Audré Nin

Difusión deferencia de Edicions Internacionals Sedov. Para descargar el resto de documentos de esta serie, enlace en la imagen del logotipo:

Edicions internacionals Sedov

